

García Márquez

tendría lista una novela de amor

MAUREEN LENNON ZANINOVIC

El anuncio de que Gabriel García Márquez estaría pronto a publicar una nueva novela provocó una verdadera bomba mediática, la que fue recogida en los principales medios internacionales. El autor de esta "bomba" es Darío Arizmendi, director de noticias de Caracol, una de las más importantes radiomisoras de Colombia, quien habría conversado con el autor de "Cien años de soledad" el pasado fin de semana en Ciudad de México. Ayer dijo que el escritor le había confiado que su próxima novela sería de amor, que tendría 250 páginas y que debería publicarse en agosto. También comentó que el Premio Nobel la tenía depositada en el "refrigerador", en referencia a su excesivo tiempo de guarda: "Un día la secretaria le dijo 'maestro, se recuerda que usted tiene una novela guardada' (...). Le saca la novela, él la lee y dice 'pero por supuesto, qué obra tan maravillosa, pero no estoy contento'", agrega Arizmendi.

OTRAS VERSIONES

El periodista asegura que el autor la re hizo cinco veces y que uno de los capítulos es producto de un sueño. "Él está pleno, feliz, satisfecho, dice que le está haciendo unos retoques, que la novela está lista para entrar a la impresión. Es de amor, pero el título no se puede saber aún", apunta el periodista y agrega que el literato está "agudo en sus comentarios y con un gran sentido del humor".

¿EN DECLIVE?

Aunque la obra de García Márquez licera los rankings mundiales de la lista de los libros más vendidos, no sucede lo mismo con los especialistas, quienes han acusado un declive en la calidad de su producción. Así ocurrió con "Memoria de mis putas tristes" (2004), su última novela, de la cual la crítica dijo que "se volvió opaca y aburrida, y poco menos que va siendo hora de mandarla al desván de los recuerdos".

Pero varias fuentes y la editorial Random House Mondadori, que distribuye la obra del escritor en Chile, niegan esta noticia.

Pablo Dittborn, director de Random House Mondadori, que distribuye los libros de García Márquez en Chile, es enfático: "En agosto no habrá una nueva novela. Si así fuera, ya me habría fijado la sesión de contrato desde España y ya debería estar diseñando la portada, diagramándola, llevándola a imprenta... ¡Imposible!".

Agrega que últimamente ha conversado con gente cercana al Premio Nobel, como el empresario Max Maramba, y que no le han dicho nada de esta "novela escondida en un cajón". Dittborn dice que para este año lo único previsto es la publicación de una recopilación de los discursos de García Márquez.

Esta versión es corroborada por Andrés Zambrano, editor de cultura del diario "El Tiempo" de Bogotá, quien explica que cotejaron las declaraciones de Arizmendi con la editorial Norma (que en Colombia distribuye la obra de García Márquez), la que también rechazó el lanzamiento de una nueva novela para 2008: "Si bien Arizmendi es un periodista muy serio y mantiene una amistad de larga data con Gabo, no forma parte de su círculo más íntimo. Cotejamos su versión con una fuente que sí tiene una gran cercanía con García Márquez, quien habló con él y confirmó que eso no era cierto. Por otro lado, el editor de Norma Colombia nos dijo que, a sus 81 años, el escritor ya tiene sus momentos de no mucha lucidez y muy bien pudo haberle colado algo así a Arizmendi".



El Mercurio 7.8.08 A13

García Márquez tendría lista una novela de amor [artículo] Maureen Lennon Zaninovic.

Libros y documentos

AUTORÍA

Lennon, Maureen

FECHA DE PUBLICACIÓN

2008

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

García Márquez tendría lista una novela de amor [artículo] Maureen Lennon Zaninovic.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa